

INFO MÉTIS

Métis-sur-Mer

version numérique: www.ville.métis-sur-mer.qc.ca

SEPTEMBRE 2026

Votre moyen de communication: journal municipal

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h.



Mot de la mairesse

Chères concitoyennes,
chers concitoyens,

Le vent d'automne nous souffle déjà dans les cheveux. J'espère que vous avez passé un bel été, rempli de regards contemplatifs devant cette nature magnifique qui nous entoure, fleuve, champs ou forêt.

Le conseil et moi entamons ce dernier semestre avec plusieurs moments de consultation publique à notre agenda : au cours de l'automne, nous parlerons ensemble d'aménagement du territoire et d'urbanisme, d'initiatives et de projets pour répondre aux besoins des jeunes, des aînés et des familles, du maintien du parc éolien sur notre territoire.

Je souhaite que vous vous présentiez nombreux et nombreuses lors de ces moments où vous avez un grand pouvoir d'influence sur les décisions qui touchent votre milieu de vie et notre vie en collectivité. Que ce soit en personne ou virtuellement, votre participation constructive aiguille les élus à la fois sur vos besoins, vos préoccupations et vos rêves. Ce sont ces moments qui sont propices aux discussions, aux suggestions, aux débats d'idées.

La séance mensuelle du conseil, elle, est une réunion officielle au cours de laquelle les élus exercent leurs responsabilités et prennent des décisions selon une procédure encadrée. En y assistant, vous obtenez toute l'information factuelle derrière chacune des décisions prises par vos élus.

Au plaisir de vous y voir en septembre !

Affaires municipales

Prenez note qu'en raison de la fête du Travail, la séance de conseil de septembre aura lieu le mardi 8 septembre 2026, à 19 h 30.

Administration

Lors de la séance ordinaire du mois d'août, le conseil a adopté une résolution pour se prévaloir du service d'assistance à la direction générale offert par la MRC de La Mitis, dans le cadre d'une entente de coopération intermunicipale financée par le Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation. Une ressource externe a donc été mandatée pour réaliser certaines priorités de la Ville en matière de gestion municipale.

Travaux publics

Il était prévu au Plan triennal d'immobilisation que le chemin Leggatt soit pavé au cours de l'année. Or, le coût des travaux projetés excèdent de loin le montant qui était prévu au budget et

une demande de subvention auprès du gouvernement sera nécessaire pour pouvoir procéder. Le conseil a donc priorisé le resurfaçage d'une partie du 3^e rang Est, de la rue Castonguay aux limites de la municipalité (soit environ 800 pieds). Le contrat a été octroyé à Asphalte GMP, pour un montant de 33 258 \$ plus taxes.

Urbanisme et développement

La municipalité entamera au printemps 2027 la démarche concernant la protection des berges contre les risques d'érosion et de submersion côtière. Des séances d'information et de consultation seront planifiées en temps et lieu. Une mise à jour des étapes de la démarche sera présentée lors de la séance ordinaire du conseil de septembre. L'information se trouvera également dans l'onglet "Aléas côtiers" du site Internet de la Ville.

Loisirs et culture

Le conseil a mandaté monsieur Simon Latraverse, un citoyen de Métis-sur-Mer, pour effectuer au nom de la Ville toutes les démarches nécessaires afin d'enregistrer le tartan de la Ville de Métis-sur-Mer auprès du *Scottish Register of Tartans*. Le conseil salue l'initiative des citoyens à l'origine de la création du tartan et leur volonté de le voir officiellement inscrit au sein de l'organisation qui régit la reconnaissance et l'unicité des tartans.



Événements

Atelier sur la planification successorale – Éducaloi (en anglais)
Jeudi 10 septembre | 13 h 30 à 14 h 30
Inscription : dbrunet@heritagelsl.ca

Comment prendre ses médicaments en toute sécurité – Présentation SHARP (en anglais)
Mercredi 16 septembre | 9 h 30 à 11 h 30
Inscription : dbrunet@heritagelsl.ca

Cercle de tricot
Mardi 15 et mardi 29 septembre
13 h 30 à 15 h 30

Tous les événements ont lieu au 130, rue Principale (bibliothèque).

Marche Terry Fox

Les élèves et le personnel de Metis Beach School et de l'École l'Envol tiendront leur marche annuelle Terry Fox le vendredi 25 septembre, afin d'amasser des fonds pour la recherche contre le cancer. Le départ se fera de la caserne des pompiers de Métis-sur-Mer, en direction de la ferme Black Gable à Grand-Métis (rang des Écossais).

Les membres de la communauté sont chaleureusement invités à se joindre aux élèves et aux membres du personnel scolaire !

Vendredi 25 septembre | départ à 9 h
249, chemin de La Station

Salle d'entraînement

Heures d'ouverture : 5 h à 22 h, 7/7 jours

Forfaits :
Mensuel : 40 \$ | 3 mois : 110 \$
6 mois : 210 \$ | Annuel : 400 \$

Inscriptions au bureau municipal.

Atelier "Raconte-moi Métis-sur-Mer"

Comment décrirais-tu Métis-sur-Mer à une personne qui arrive pour s'y établir ? Quelle est son histoire et qu'est-ce qui rend sa communauté si unique et accueillante ?

Dans une ambiance conviviale, l'atelier donnera vie à vos récits sous forme d'illustrations, qui seront ensuite transmises à la future communauté de l'écoquartier Place des Marronniers. On vous attend nombreux et nombreuses !

Jeudi 3 septembre | 10 h à 16 h 30
Espace Métis (160, rue Principale)

Cet atelier a lieu dans le cadre du projet de recherche ÉcoGîter. Pour en savoir plus : llio.quebec/ecogiter

Bibliothèque

Heures d'ouverture :

Lundi | 14 h à 16 h
Mercredi | 14 h à 18 h

La bibliothèque sera fermée le lundi 7 septembre pour la fête du Travail.

Heure du conte avec Nancy Astle :
Dimanche 20 septembre | 10 h à 12 h

Remerciements

Le Comité du cimetière de l'Église Unie de Métis Beach tient à exprimer ses sincères remerciements à Ted Veit et Nancy Astle pour leurs nombreuses années de dévouement au sein du comité. Dorénavant, Hart Price assumera le rôle de président du comité, tandis que Stephanie Hewitt prendra en charge les fonctions de secrétaire-trésorière.

Pour communiquer avec le Comité :
MetisBeachCemetery@gmail.com

Fermeture du dépôt à branches

Le conseil a publicisé son intention de procéder à la fermeture définitive du dépôt à branches en date du 15 octobre prochain. La résolution à cet effet a été reportée à la séance ordinaire du mois de septembre. Le projet de résolution peut être consulté dans la section "Nouvelles" du site Internet de la Ville.

Merci à la vingtaine de personnes qui ont pris part à l'assemblée publique du 18 août dernier. En étroite collaboration avec l'Écorégie, la Ville analysera cet automne les différentes pistes de solution proposées pour gérer les résidus verts générés à Métis.



Plan climat

Découvrez rapidement les principaux faits saillants du premier Plan climat pour le territoire de La Mitis ! Une synthèse visuelle présente les principaux constats, les objectifs et les 6 grands chantiers qui guideront les actions sur le territoire au cours des prochaines années.

mrcmitis.ca/plan-climat

Mentions d'honneur

Lors de la séance ordinaire du mois d'août, le conseil a fait une mention d'honneur aux citoyens Rod Matthewson et Carolyn (Pix) Murphy pour leur acte de bravoure en participant au sauvetage nautique de monsieur Barry Armstrong, à l'été 2025.

Le 24 août dernier, lors d'une cérémonie officielle tenue à Mont-Joli, le citoyen John Edward "Ted" Savage a reçu la médaille de l'Assemblée nationale remise par le député Pascal Bérubé pour son engagement de longue date dans la sécurité civile et nautique des citoyens de La Mitis.

MÉTIS INFO

Métis-sur-Mer

Digital version: www.ville.metis-sur-mer.qc.ca

SEPTEMBER 2026

Your means of communication: municipal newsletter

The municipal office is open from Monday to Thursday, from 8:30 a.m. to 12:00 p.m.



Message from the Mayor

Dear fellow citizens,

The autumn wind is already blowing through our hair. I hope you had a wonderful summer, filled with moments of quiet contemplation as you took in the magnificent nature that surrounds us—our river, fields and forests.

The Council and I are beginning this final semester with several opportunities for public consultation on our agenda. Over the coming months, we will be talking together about land use planning and urban development; initiatives and projects to respond to the needs of our youth, seniors and families; and the future of the wind turbines on our territory.

I hope many of you will take part in these opportunities, where you have a meaningful influence on decisions that affect your living environment and our life together as a community. Whether in person or virtually, your constructive involvement helps guide your elected officials by shedding light both on the issues that concern you and on the ideas and aspirations that inspire you. These are the moments that create space for discussion, suggestions and the sharing of ideas.

The monthly Council meeting, on the other hand, is an official meeting during which elected officials carry out their responsibilities and make decisions according to a formal procedure. By attending, you gain access to the factual information behind each of the decisions made by your elected representatives.

I look forward to seeing you there in September!

Municipal Affairs

Administration

At its regular August meeting, Council adopted a resolution to make use of the management assistance service offered by the MRC de La Mitis, as part of an intermunicipal cooperation agreement funded by the Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation. An external resource has therefore been engaged to help carry out some of the Ville's priorities in the area of municipal management.

Public Work

The Three-Year Capital Program provided for Leggatt Road to be paved this year. However, the projected cost of the work far exceeds the amount allocated in the 2026 budget, and a government grant application will therefore be necessary in order to proceed.

Council has consequently prioritized the resurfacing of a section of 3rd Rang East, from Castonguay Street to the municipal boundary (approximately 800 feet). The contract was awarded to Asphalte GMP for \$33,258 plus applicable taxes.

Urban Planning and Development

The municipality will begin the process of protecting the shoreline against the risks of erosion and coastal flooding in spring 2027. Information sessions and public consultations will be scheduled in due course.

An update on the various steps of the process will be presented at the September regular Council meeting. Information will also be available under the "Coastal Hazards" section of the Ville's website.

Recreation and Culture

Council has mandated Mr. Simon Latraverse, a Métis-sur-Mer resident, to undertake on behalf of the Ville all necessary steps to register the Ville de Métis-sur-Mer's tartan with the Scottish Register of Tartans.

Council recognizes and applauds the initiative of the citizens who created the tartan, as well as their desire to have it officially registered with the organization responsible for the recognition and uniqueness of tartans.

Closure of the Branch Drop-Off Site
Council has publicly announced its intention to permanently close the branch drop-off site as of October 15. The resolution to this effect has been deferred to the September regular Council meeting. The proposed resolution can be consulted in the "News" section of the Ville's website.

Thank you to the approximately thirty people who took part in the public meeting held on August 18. In close collaboration with Écorégie, the Ville will be examining this fall the various solutions proposed for managing the green waste generated in Métis.

Climate Action Plan



Discover the key highlights of the first Climate Action Plan for La Mitis territory! A visual summary presents the main findings, objectives, and the six major areas of action that will guide initiatives across the territory over the coming years.

mrcmitis.ca/plan-climat

Honours and Recognition

At its regular August meeting, Council recognized residents Rod Matthewson and Carolyn (Pix) Murphy for their act of bravery in taking part in the water rescue of Mr. Barry Armstrong in the summer of 2025.

On August 24, during an official ceremony held in Mont-Joli, resident John Edward "Ted" Savage received the National Assembly Medal, presented by MNA Pascal Bérubé, in recognition of his long-standing commitment to the civil and marine safety of La Mitis residents.

"Tell Me About Métis-sur-Mer" Workshop

How would you describe Métis-sur-Mer to someone who is moving here? What is its history, and what makes its community so unique and welcoming?

In a friendly and convivial atmosphere, the workshop will bring your stories to life through illustrations, which will then be shared with the future community of the Place des Marronniers eco-neighbourhood. We look forward to seeing many of you there!

Thursday, September 3 |
10:00 a.m. to 4:30 p.m.
Espace Métis (160, rue Principale)

This workshop is being held as part of the ÉcoGîter research project. To learn more: llo.quebec/ecogiter

Library

Opening Hours:

Monday | 2:00 p.m. to 4:00 p.m.
Wednesday | 2:00 p.m. to 6:00 p.m.

The library will be closed on Monday, September 7, for Labour Day.

Storytelling

With Nancy Astle:

Sunday, September 20 |
10:00 a.m. to 12:00 p.m.

Acknowledgements

The Métis Beach United Church Cemetery Committee would like to extend its sincere thanks to Ted Veit and Nancy Astle for their many years of dedicated service to the Cemetery Committee. Going forward, Hart Price will assume the role of Chair of the Committee, and Stephanie Hewitt will take on the responsibilities of Secretary-Treasurer.

To contact the Cemetery Committee : MetisBeachCemetery@gmail.com



Events

Estate planning workshop – Éducaloi
Thursday, September 10 |
1:30 p.m. to 2:30 p.m.
Registration: dbrunet@heritagelsl.ca

How to take medication safely – SHARP Presentation
Wednesday, September 16 |
9:30 a.m. to 11:30 a.m.
Registration: dbrunet@heritagelsl.ca

Knitting Circle
Tuesday, September 15 & 29
1:30 p.m. to 3:30 p.m.

All events take place at 130, rue Principale (Library).

Terry Fox Walk

The students and staff of Metis Beach School and École l'Envol will hold their annual Terry Fox Walk on Friday, September 25, to raise funds for cancer research. The walk will leave the Métis-sur-Mer Fire Hall at 9:00 a.m. and make its way to Black Gable Farm in Grand-Métis (Rang des Écossais).

Community members are warmly invited to join the students and school staff!

Friday, September 25 |
starting at 9:00 a.m.
Fire Hall (249, chemin de La Station)